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Ata nº7 

Aos dezassete dias do mês de Junho do ano dois mil e vinte e três, pelas dezassete horas e trinta 

minutos, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de Santa 

Ovaia e Vila Pouca da Beira, no edifico localizado na Rua dos Olivais, número dois em Vila 

Pouca da Beira, sob a presidência de António Marques, com a seguinte Ordem de 

Trabalhos:-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

I) Antes da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------- 

1 - Período da intervenção do público;------------------------------------------------------ 

2 - Leitura e votação da ata da ultima Assembleia;-------------------------------------------------  

3 - Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta, acerca da atividade da União de 

Freguesias;--------------------------------------------------------------------------------------------------------

4 - Outros assuntos de interesse autárquico;-----------------------------------------------------------------

II) Ordem do dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

1 – Apresentação, discussão e votação de actualização de Tabela de taxas e licenças para 2023;---

2 – Apreciação, discussão e votação de Regulamento de cemitérios da União de Freguesias;------- 

O Senhor Presidente da Assembleia iniciou a sessão com a verificação das presenças, estando 

ausentes os deputados Rui Monteiro, Andreia Nunes e Patrícia Neves. O Senhor Presidente da 

Assembleia informou que os deputados Rui Monteiro e Andreia Nunes enviaram um email a 

referir que não poderiam estar presentes, estando assim justificadas as suas ausências. Estiveram 

presentes: Ana Nunes, Armindo Fonseca e Beatriz Bernardo, como deputados da Assembleia de 

Freguesia. O Executivo estive representado pelo Presidente Bruno Amado e a Tesoureira Cláudia 

Guilherme, a Secretária Tânia Dinis esteve ausente.------------------------------------------------------- 

Verificada a existência de quórum para a realização da Assembleia, o Senhor Presidente da 

Assembleia, declarou a Assembleia efetivamente aberta, procedendo de imediato à abertura das 

inscrições ao público para a intervenção deste antes da ordem do dia.--------------------------------- 

As Senhoras Maria Adelina Conceição e Maria Virgínia Garcia, moradoras na Ponte das Três 

Entradas, após inscrição e após lhe ter sido concedida a palavra, explicaram a sua preocupação 

em relação às obras realizadas na Travessa da Barroca na Ponte das Três Entradas, pois o areão 

que foi colocado no local para a realização da obra devido às chuvas espalhou-se todo indo ter à 

sua propriedade.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

As Senhoras Joane e Petronela, após inscrição e após o Senhor Presidente da Assembleia lhes 

conceder a palavra, como representantes da comunidade estrangeira que habita toda a encosta de 

Santa Ovaia virada para o Alva, reportaram a sua grande preocupação relativamente ao péssimo 

estado em que se encontram todos os caminhos, dado que não são limpos, estando cheios de 

vegetação e intransitáveis impossibilitando a circulação dos seus carros, o acesso a ambulâncias e 

carros de bombeiros caso ocorra um incêndio.------------------------------------------------------------O 

Sr. Alexandre Neves após inscrição solicitou o ponto de situação relativo aos assuntos que 

reportou na última Assembleia. Referiu que apesar de terem feito uma desinfestação no Largo 

Eng.º  Figueiredo e Castro em Santa Ovaia logo na semana a seguir à Assembleia, ainda existem 

baratas. Frisou que se encontra disponível, para que na questão de limpeza de caminhos possa 

indicar quais os mais prementes em termos de limpeza e também disse que iria ajudar a 

comunidade estrangeira neste assunto. Terminou solicitando um esclarecimento relativo à 

responsabilidade da limpeza das linhas de água.------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao Sr. Presidente da União para o mesmo se 

pronunciar relativamente aos assuntos abordados na intervenção do público. Em resposta às 

Senhoras Maria Adelina Conceição e Maria Virgínia Garcia, referiu que tem conhecimento do da 

situação, tendo na sua posse fotografias. Referiu que quando iniciou a obra a Junta ficou sem um 

Funcionário, o que impossibilitou que a obra tivesse o desenvolvimento desejado e que fosse 

terminada. Acrescentou que em breve irá resolver a situação e que também irá fazer a drenagem 
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adequada no piso para que a água não fique acumulada.---------------------------------------------------

Continuando os esclarecimentos, o Senhor Presidente da União dirigiu-se aos representantes da 

comunidade estrangeira, dizendo que esta ausência de limpeza dos caminhos na Freguesia 

também o incomoda e que na última Assembleia também estiveram presentes no público 

moradores na Freguesia que mostraram a mesma preocupação. Perante este cenário referiu que 

mais uma vez este Executivo oficiou o Município dando conta desta situação, reivindicando as 

respectivas limpezas. Informou ainda que o Município não respondeu aos ofícios enviados 

anteriormente. Terminou dizendo que vai insistir com o Município, para que este assunto fique 

sanado. Foi sugerido pela primeira secretária da Assembleia Ana Nunes, que fosse redigido um 

documento a título de abaixo-assinado, assinado por toda esta comunidade, pois a situação de 

perigo eminente exige que sejam tomadas medidas condizentes, dada a tamanha falta de respeito 

do Município pela segurança das pessoas.-------------------------------------------------------------------

De seguida o Senhor Presidente da União prestou os devidos esclarecimentos ao Senhor 

Alexandre, referindo que logo na semana a seguir à última Assembleia foi feita uma 

desinfestação, contudo vai solicitar nova desinfestação ao Município para reforço. Em relação à 

limpeza das linhas de água, referiu que anteriormente e excecionalmente após os incêndios a 

Junta procedeu à limpeza de algumas linhas de água, mas as mesmas estando em propriedades, os 

proprietários serão os responsáveis pela sua limpeza.-----------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Assembleia, dando cumprimento ao ponto dois do período antes da 

ordem do dia, colocou a ata da sexta Assembleia Ordinárias a votação. A mesma foi aprovada por 

unanimidade.---------------------------------------------------------------------------------------------------

Seguidamente o Senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao Sr. Presidente da União de 

Freguesias, que dando cumprimento ao número três do ponto antes da ordem do dia, informou 

acerca de toda a actividade da União de Freguesias, mormente: realização de trabalhos de 

conservação, limpeza e manutenção de caminhos principais e secundários bem como espaços 

públicos da União de Freguesias, incluindo contínua limpeza de valas e sargetas, diariamente 

realizadas pelos funcionários da União de Freguesias, por forma a que esta se mantenha 

dignamente limpa, bem como realização de manutenção e preservação do Património Imóvel da 

União de Freguesias; realização de passeio convívio da população da União de Freguesias; 

abertura de acesso à mina de onde procedem as águas para a fonte pública “Fonte Nova” em 

Santa Ovaia; apoio na reabilitação da capela de S. Miguel em Vila Pouca da Beira, com 

pagamento de diversos materiais de construção; apoio financeiro na realização na Festa dos 

Carolos que se realizou em Vila Pouca da Beira; apoio financeiro a todas as associações da União 

de Freguesias, para a realização de sardinhada dos festejos de Santos Populares; participação na 

inauguração da Capela Mortuária de Vila Pouca da Beira obra comparticipada pela Junta de 

Freguesia; apoio na aquisição de botija de gás aos fregueses, conforme Fundo Ambiental da 

ANAFRE; Continuidade de apoio no envio de declaração de IRS a todos os fregueses da União 

de Freguesias que assim o solicitem; pedido de controlo de comunidade de javalis na área de Vila 

Pouca da Beira, junto do ICNF por solicitação de diversos pequenos agricultores que sofreram 

estragos nos seus cultivos; apoio e participação do Arraial da Escola da Ponte das Três Entradas; 

adjudicação de fornecimento e colocação de ossários nos cemitérios da União de Freguesia. Obra 

a ser executada na próxima semana. No que confere à situação financeira da União de Freguesias, 

informamos Sua Excelência e Excelentíssimos Membros da Assembleia de Freguesia, que a 

Freguesia até à presente data encontra-se com as suas contas devidamente saldadas, existindo 

sempre disponibilidade financeira para resolução pontual de problemas, que vão existindo na 

União de Freguesias, resultado de enorme esforço e compromisso demonstrando nestes tempos 

atípicos, por este responsável executivo, na continua boa conduta e gestão dos dinheiros públicos 

atribuídos a esta União de Freguesias. ----------------------------------------------------------------------

No uso da palavra o Senhor Presidente da Assembleia deu continuação à Assembleia e passou 
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para o ponto quatro do período antes da ordem do dia, outros assuntos de interesse autárquico. A 

Deputada Beatriz Bernardo no uso da palavra que lhe foi concedida solicitou que fosse pedido 

mais um ecoponto para Vila Pouca, pois considera que os que existem são insuficientes. Nesta 

linha de pensamento, o Deputado Armindo, também referiu que na Digueifel não existe nenhum 

ecoponto e que seria oportuno no mesmo pedido incluir um para a Digueifel.-------------------------

A Tesoureira Cláudia Guilherme referiu que os Deputados que faltaram deveriam ter tido o 

cuidado de solicitar substituição, pois eventualmente poderia não haver quórum para efectuar a 

Assembleia e seria constrangedor, dado que, tem havido sempre público nas Assembleias 

efectuadas.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Assembleia prosseguiu a mesma, passando para o ponto um da ordem do 

dia: Apresentação, discussão e votação de actualização de Tabela de taxas e licenças para 2023. A 

Tesoureira Cláudia Guilherme no uso da palavra referiu que a necessidade desta alteração surgiu 

devido à execução dos ossários nos cemitérios. Referiu ainda que foram actualizadas taxas, sendo 

que as únicas taxas que foram alteradas foram os atestados, canídeos e gatídeos. Informou ainda 

que tiveram o suporte da ANAFRE para efectuar estas alterações nas taxas e também no 

regulamento dos cemitérios que vai ser colocado a votação. Colocada a votação a tabela pelo 

Presidente da Assembleia, a mesma foi aprovado por unanimidade.-------------------------------------

Seguidamente o Senhor Presidente da Assembleia deu seguimento à Assembleia passando para o 

ponto dois da ordem do dia: Discussão e votação de Regulamento de cemitérios da União de 

Freguesias. A Deputada Beatriz no uso da palavra que lhe foi dada louvou a iniciativa de 

construírem os ossários. A Tesoureira Cláudia Guilherme referiu que posteriormente a ideia será 

aumentar o valor dos ossários, mas agora numa fase inicial a ideia será suscitar maior procura 

pelos mesmos. O Presidente da União referiu que anteriormente houve procura de ossários nos 

cemitérios da Freguesia, mas como não existiam, foram para outros cemitérios. Informou ainda 

que a obra dos ossários se irá desenvolver em duas fases de forma a dividir os valores para não 

haver uma despesa grande em simultâneo. Iniciam agora no cemitério de Santa Ovaia e depois em 

Vila Pouca.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Estando terminada a ordem do dia, o Presidente da Assembleia de Freguesia, deu por encerrada a 

Assembleia, eram dezanove horas e quinze minutos. Foi lavrada a presente ata, que depois de lida 

e aprovada vai ser assinada por quem a secretariou e pelos presentes.----------------------------------- 
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